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Point de vue d'Yves Daoudal sur le dramatique incendie de la cathédrale Notre-Dame de Paris, relevant à
juste titre que le sanctuaire est à restaurer, non à rebâtir :

« Emmanuel Macron :

« Nous rebâtirons Notre-Dame plus belle encore. »

Personne ne « rebâtira Notre-Dame », puisque l'essentiel du bâtiment est intact, comme les photos le
montrent clairement. Et l'on voit là quelle était la suréminente excellence du travail des bâtisseurs de
cathédrales.

Ce qui est à refaire, en dehors de quelques morceaux de voûte (notamment la croisée du transept), c'est le
toit. Je ne doute pas que la charpente fût un chef-d'oeuvre, mais comme personne ne pouvait la voir la perte
est du domaine de l'imagination. Si quelqu'un veut voir une belle charpente qu'il vienne voir les halles du
Faouët à côté de chez moi... Ou qu'on se souvienne que la charpente de la cathédrale de Reims est en béton,
et celle de la cathédrale de Chartes métallique, ce que les visiteurs ne soupçonnent pas...

Quant à l'outrecuidance du « plus belle encore », non seulement elle montre la fatuité du personnage, mais
c'est une insulte aux bâtisseurs. Une insulte à la chrétienté. En Allemagne et en Pologne, on a réellement
reconstruit des églises. A Gdansk on a reconstruit la plus grande église de brique de la chrétienté, et à
Varsovie la cathédrale. On les a reconstruites à l'identique. Personne n'aurait osé dire qu'il les reconstruirait
« plus belles encore »...

Enfin un mot de cette immense clameur venant de gens qui se moquent éperdument de ce que représente
une cathédrale. Nous sommes dans une société de sensiblerie et d'hypertrophie de l'émotion qui ne croit en
rien et qui paraît attendre les catastrophes et les attentats avec avidité, une avidité attisée et cultivée par les
médias. Comme un divertissement. Et l'on pleure à la commande, sur n'importe quoi. Sur des dizaines de
morts comme sur un toit qui brûle. Nous sommes dans une société où c'est un droit de tuer tous les jours
des enfants avant la naissance mais où c'est un drame épouvantable que la charpente de Notre-Dame brûle.
De ce bâtiment qui est, comme l'ont immédiatement souligné les médias, un « haut lieu touristique ». C'est
cela qui est terrible : voilà un haut lieu touristique qui va demeurer inaccessible un certain temps. Personne
ne s'est ému des églises détruites en Irak, notamment à Mossoul où certaines sont plus vénérables que
Notre-Dame de Paris, ou à Qaraqosh capitale de la petite Eglise syro-catholique. Beaucoup moins « 
touristiques ». Mais des vraies églises de la chrétienté d'aujourd'hui. Reconstruites par des chrétiens qui
savent ce qu'est une vraie catastrophe. »
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